

Voeux 2021 commune de Venon

Chers habitants,

Le moment des vœux est traditionnellement pour notre village un moment convivial et de partage. Cette année, le contexte que vous connaissez ne rend pas possible cette rencontre, et soyez-en persuadés, ce n'est, pour toute l'équipe municipale, que partie remise.

En effet, comment ne pas commencer par vous remercier de la confiance et de l'honneur que vous nous avez témoignés en faisant de nous, par l'élection, la nouvelle équipe municipale.

La prise de fonction n'a pas été facilitée par le contexte sanitaire, mais je tiens à remercier vivement Mme Gerbier, conseillère départementale et précédent Maire de Venon pour la qualité du passage de relais.

Mes remerciements vont aussi aux agents de la commune et aux élus qui se sont fortement mobilisés pour la continuité et la qualité des services rendus à tous les habitants.

Ma pensée va premièrement à tous ceux de nos concitoyens qui sont dans la peine, dans la solitude ou la difficulté, ou ceux qui ont perdu un proche, pour les assurer de notre soutien, de la présence active du CCAS, et de notre volonté de faire de cette année 2021 une année de fraternité. Ce terme, parfois oublié de notre devise républicaine, prend tout son sens en ces temps difficiles.

En effet plus que jamais nous aurons à nous serrer les coudes pour que l'individualisme et la peur ne l'emportent pas sur le partage et la solidarité !

Notre commune est active au sein de Grenoble Alpes Métropole pour que les sujets qui relèvent des compétences métropolitaines puissent prendre en compte toute la diversité des communes et des besoins, et renforcer l'action coordonnée et unie sur le territoire, sans laquelle il ne peut y avoir de constructions durables. L'eau, les transports, la gestion des déchets, les routes, l'accès à la culture, l'emploi, la qualité de l'air ... sont autant de sujets qui nous touchent de façon quotidienne et qui sont portés par la métropole.

La transition énergétique doit être un marqueur fort de notre mandat, ainsi que le développement économique, vecteur de richesse, d'emplois et intégrant les enjeux liés à la préservation de notre environnement.

Associée à des valeurs de solidarité, d'égalité et de responsabilité, nous considérons la transition énergétique dans le groupe « Notre métropole commune » comme une condition nécessaire à l'émancipation de tous nos concitoyens. De nombreux projets verront le jour pour répondre aux défis économiques, climatiques et sociaux qui nous attendent.

Suite aux engagements et aux réalisations récentes, Grenoble a été élue capitale verte européenne pour 2022. Toutes les communes et les habitants de l'agglomération seront impliqués dans ce projet d'envergure, pour faire de nos territoires un moteur d'innovation et de solutions.

Au niveau communal, cette année passée nous a permis d'avancer sur plusieurs dossiers que vous connaissez et qui concernent notre quotidien.

Vous avez dû voir passer le nouveau tracteur de la commune, efficace pour le déneigement,. Notre nouveau véhicule communal, fonctionne au bio-gaz et est adapté aux tâches à remplir.

Des travaux de réfection des chemins et des routes ont pu être conduits. Notre site Internet a, lui aussi, grandement évolué, changement non négligeable en termes de communication en ces temps difficiles.

Je désire aussi souligner le travail qui a été fait par le petit bistrot de Venon et l'association les Mijotées pour mettre en place une offre de repas à emporter ou à livrer. Un lien social et des réalisations de qualité qui nous ont ravis.

De la même façon, le projet « création en confinement » a rendu visible la diversité des richesses de création de nos habitants. Félicitations à vous ! De la cuisine en passant par la photo, la peinture, la gym acrobatique ; tous les domaines, ou presque ont été explorés !

Enfin, la mise en place du jardin partagé et son inauguration ont été l'occasion de découvrir un dynamisme participatif extraordinaire. Que ceci puisse nous inspirer pour la suite !

La nouvelle équipe communale s'est mise au travail avec une organisation qui comporte un / une adjoint(e) et un / une conseiller(e) délégué(e) que thématique principale.

Quatre commissions municipales ont été mises en place : finances et administration, urbanisme et travaux, information culture et participation, transport écologie, biodiversité et circuits courts. Lieu d'échange et de dialogue, elles sont destinées à être ouvertes à la population afin de débattre autour des sujets d'actualités.

Pour 2021 les projets ne manquent pas. En premier lieu, la réalisation du projet « Cœur de village », avec

- La construction d'une salle annexe à la mairie pour les mariages, le conseil municipal, et bien sûr, toutes les activités associatives et festives que nous espérons pouvoir reprendre bientôt.
- La réhabilitation de la mairie pour la rendre accessible aux personnes à mobilité réduite, la création des espaces de travail en phase avec les besoins d'aujourd'hui.
- La réorganisation des abords de la mairie et du carrefour école-départementale-mairie.

C'est sans conteste un projet important qui va mobiliser une grande énergie, et un beau défi à relever pour notre commune en cette nouvelle année !

En second lieu, un travail sera mené sur les cheminements piétonniers de la commune, pour les rendre plus sûrs et plus accessibles (école, activités associatives, ...). A noter le Pédibus qui reste une belle initiative des parents d'élèves et un exemple d'action concrète. La mise en place du réseau Pouce, permettant de favoriser le stop collaboratif et le covoiturage va être déployé avec la métropole.

En troisième lieu, l'accent sera mis sur la dimension culturelle et sociale de notre village : festivals, engagement et mobilisation des jeunes sur des projets citoyens. Nous sommes en partenariat avec les Francas pour le périscolaire et avec les ACL pour les centres de loisirs et de nouveaux projets sont en cours.

Concernant l'épidémie de la covid-19, nous allons mobiliser les acteurs du plan communal de sauvegarde pour accompagner ceux qui auront besoin d'aide pour accéder à la vaccination.

Enfin, je ne veux pas oublier que cette année nous remettrons, dès que les conditions le permettront, la médaille du travail à une de nos salariées. Geste hautement symbolique qui souligne la qualité et l'engagement de notre personnel communal, que ce soit pour l'école ou pour tous les habitants. Et ceci est une authentique richesse.

En écoutant, parfois trop les médias et l'agitation actuelle, je pensais à cette citation du Petit Prince :
« Il ne faut jamais écouter les fleurs. Il faut les regarder et les respirer. La mienne embaumait ma planète, mais je ne savais pas m'en réjouir »

C'est en ce sens que nous avons mis dans le colis de fin d'année pour nos aînés un petit sac de lavande. Ma grand-mère m'en donnait « pour que le linge sente bon, et que je ne sois pas malade »...

Cultivée dans le Vercors tout proche, elle nous rappelle que dans les temps difficiles il faut savoir résister. Résister à toutes les résignations et découragements, et savoir construire ensemble le lendemain, avec espérance et engagement.

Au nom du conseil municipal, je vous souhaite une belle et heureuse année 2021, belle dans les choses simples de la vie, dans la réussite personnelle et collective de vos projets... Et avec la secrète espérance de pouvoir rapidement retrouver la possibilité de nous rencontrer, ensemble et heureux.
Bonne années à tous

Marc Oddon
Maire de Venon

Venon le 15 janvier 2021